



Mariano Ruiz Funes, director general del GEA.

RETROCEDERÍA EL PAÍS

Rompe con leyes del mercado la propuesta agraria de AMLO: GEA

[REDACCIÓN]

■ La opinión de algunos líderes del sector agropecuario, así como de economistas sobre los precios de garantía que propone Andrés Manuel López Obrador (AMLO), es que es un esquema que rompe con las leyes del mercado de oferta y demanda, lo que mandaría al país en retroceso en vez de avanzar.

En la segunda edición del FORO EF AGRO, Mariano Ruiz Funes, director general del Grupo de Economistas y Asociados (GEA), destacó que México padeció durante muchos años el tema de los precios de garantía, costó mucho trabajo desmontarlo y fue muy complejo.

"Es una locura, es una ocurrencia. Regresar a ese esquema es regresar a las mayores distorsiones posibles en materia de señales del mercado", advirtió Funes en el panel dirigido por Jonathan Ruiz, director general de Información Económica y de Negocios de El Financiero Bloomberg.

Los precios de garantía son un subsidio del sector público a los productores, por unidad de producto vendida. AMLO mencionó que daría precios de garantía al maíz, frijol, trigo, soya, arroz, sorgo y productos lácteos.

El candidato presidencial asegura que de esta forma se ayudará a los campesinos y se logrará "rescatar al campo", que es una de sus prioridades en caso de ser elegido presidente.

Por su parte, Mario Andrade, vicepresidente de comercio internacional del Consejo Nacional Agropecuario, señaló que en un mundo tan globalizado, donde rige la ley de la oferta y la demanda, poner esas limitaciones a que el producto tenga que venderse a un precio establecido, es un retroceso de varias décadas atrás.

Francisco De Rosenzweig, socio del despacho White & Case, comentó que lo que ha hecho fuerte a México y al sector es la competencia, y la competencia se ha hecho fuerte con las leyes de la oferta y la demanda.

Juli3n 3lvarez, acusado de robo de ganado

TEPIC, NAY.

Rodrigo Gonz3lez Barrios, vocero de la Comisi3n de la Verdad –organizaci3n que interpuso denuncias penales y una solicitud de juicio pol3tico en contra del ex gobernador Roberto Sandoval Casta3eda–, dijo que el cantante grupero Juli3n 3lvarez est3 vinculado con los desv3os de fondos p3blicos cometidos por el ex mandatario pri3sta.

Explic3 que hay una d3nuncia contra Sandoval Casta3eda por el presunto robo de 12 mil reses –compradas en 2016 a Nueva Zelanda con recursos federales para mejorar hatos nacionales–, en complicidad con C3sar Duarte J3quez, ex gobernador de Chihuahua.

Dijo que mil 500 cabezas de ganado fueron trasladadas a Nayarit y otras m3s (no precis3 cantidad) a un rancho de Juli3n 3lvarez en Chiapas, por lo que exigi3 que se investigue.

Refiri3 que de las mil 500 cabezas, unas 700 fueron entregadas el 6 de julio de 2016 a ganaderos de la regi3n en un acto efectuado en el predio El Verdine3o, municipio de Santiago Ixcuintla, Nayarit, donde Sandoval Casta3eda se3al3 que se hab3an invertido 25 millones de pesos.

El fiscal del estado, Petronilo D3az Ponce, dijo desconocer si se menciona a Juli3n 3lvarez en las denuncias contra Sandoval Casta3eda. “Hasta ahora en las investigaciones no hay nada. Todav3a no tenemos colaboraci3n de la Fiscal3a de Chihuahua”, dijo.

El lunes la Unidad de Investigaci3n Especializada en Delitos Cometidos por Servidores P3blicos, dependiente de la Fiscal3a General del Estado (FGE), asegur3 cinco propiedades a Sandoval Casta3eda.

MYRIAM NAVARRO, CORRESPONSAL

Prevén sin Tratado arancel de centavo de dólar a res

FRIDA ANDRADE

Si EU sale del TLC, México pagaría un arancel de un centavo de dólar por cada kilo de ganado en pie que exporte a ese país, refirió Alejandro Gómez, asesor legal de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas.

No obstante, EU también tendría la posibilidad de poner un arancel de 15 por ciento al bovino en pie, dijo Gómez durante el foro sobre el

Día Nacional de la Ganadería.

“Estados Unidos tiene la opción de gravar lo que menciona su legislación que es un centavo por kilo del animal y/o 15 por ciento, en reciprocidad a lo que impone México como Nación Más Favorecida”, detalló.

Dijo que se podría imponer sólo arancel de un centavo de dólar o la mezcla de ambos y, de hacerse, traería afectaciones para el País pues EU es su mayor mercado.

Muy vulnerable el agro de Estados Unidos

El fin de Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) implicaría que Estados Unidos pague un arancel de hasta 15 por ciento a las importaciones agroalimentarias de México, aseguró el exsubsecretario de Comercio Exterior, Francisco de Rosenzweig. El actual socio de la firma internacional White & Chase expuso que el resultado es porque importaciones del mercado estadounidense se elevarían hasta tres veces más al arancel de 5.0 por ciento promedio que habría en caso de tener un posible escenario negativo.

Al participar en el panel "Los tratados co-

merciales y la agricultura", como parte de las actividades del Foro EF Agro, enfatizó que con esta situación se tendría una severa afectación al consumidor final y, en consecuencia, habría una volatilidad en los mercados.

"Yo no me imagino una negociación con un tratado de menores (mecanismos) en términos de ambición, protección y facilitación de comercio, al que tenemos hoy. Es mejor no tener un acuerdo", argumentó. Por otro lado, El jefe de la negociación técnica de México para la modernización del TLCAN, Kenneth Smith, señaló que en los temas más difi-

ciles y álgidos responden con propuestas adicionales para llegar a un convenio.

"No estamos de acuerdo que haya mecanismos de muerte súbita del Tratado, presentamos propuestas adicionales, por supuesto son temas pendientes de resolver, estamos avanzando y esperamos tener logros importantes", afirmó en entrevista para Ricardo Rocha, en Grupo Fórmula. Destacó que la séptima ronda para la renegociación del Tratado concluyó con avances importantes en materia de prácticas regulatorias, medidas sanitarias y fitosanitarias, así como transparencia. (Notimex)

Agro, caro para EU si se sale de TLCAN

RENEGOCIACIÓN **TLCAN**

Redacción > La Razón

EL FIN DE TRATADO de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) implicaría que Estados Unidos pague un arancel de 15 por ciento a las importaciones agroalimentarias de México, aseguró el exsubsecretario de Comercio Exterior, Francisco de Rosenzweig.

El actual socio de la firma internacional White & Chase expuso que el resultado es porque importaciones del mercado estadounidense se elevarían hasta tres veces más al arancel de 5.0 por ciento promedio, que habría en caso de tener un posible escenario negativo.

Según Notimex, al participar en el panel "Los tratados comerciales y la agri-

cultura", como parte de las actividades del Foro EF Agro, enfatizó que se tendría una severa afectación al consumidor final y, en consecuencia, habría una volatilidad en los mercados.

"Yo no me imagino una negociación con un tratado de menores (mecanismos) en términos de ambición, protección y facilitación de comercio, al que tenemos hoy. Es mejor no tener un acuerdo", argumentó.

Para Mariano Ruiz Funes, socio fundador de Structura, las negociaciones de tratados implican cambios en las reglas para el intercambio comercial y, al meterle trabas, trae incertidumbre y riesgos para los países, sectores involucrados, productores y, sobre todo, al consumidor final.

La situación entre México y

Estados Unidos resultaría complicada, toda vez que ambos mercados son complementarios en exportación de frutas hortalizas y cárnicos, por ejemplo, e importaciones de granos.

De Rosenzweig remarcó que uno de los temas álgidos en el proceso de modernización del TLCAN, cuya séptima ronda concluyó este lunes, es la estacionalidad propuesta por el gobierno de Estados Unidos.

Ante procedimientos de *dumping* y subsidios, detalló que ésta busca limitar las exportaciones mexicanas de más de

60 productos agropecuarios altamente competitivos, las cuales ascienden a más de 12 mil millones de dólares. México debe evitar cualquier tipo negociación que conlleva barreras al comercio, consideró.

15

Por ciento pagaría EU por importaciones agroalimentarias

CAPITANES

Calman Ánimos

Ya tomó protesta **Abelardo Manzo** como nuevo director general de Liconsa, con lo que se bajó un poco la presión en el mercado de leche gracias a un nuevo acuerdo para comprar a los productores.

Liconsa pagaba la leche nacional entre 6.05 y 6.20 pesos el litro, pero se contuvo la movilización de productores autorizando un incremento de 70 centavos a partir del primero de marzo, y otro adicional de 30 centavos, a partir de primero de mayo.

Pero a Manzo le están subiendo la vara, pues organizaciones como el Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, que encabeza **Álvaro González**, y la Federación Mexicana de Lechería, que lle-

va **Vicente Gómez**, solicitan que el litro se pague en 8 pesos.

El argumento es que los costos de producción se ubican entre 6.8 a 7.2 pesos el litro, así que con el aumento autorizado sólo algunos consiguen ganancias.

Estarán a prueba los oficios del nuevo director ante esta presión.

Dulce Protección

El lunes le contamos que el sector azucarero mexicano estaba preocupado porque de arrepentirse EU y decir que siempre sí entra el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) Tailandia le podía ganar mercado al País.

Corregimos: ese País no forma parte del acuerdo.

Aprovechamos para contarle que este sector representado por **Juan Cortina**, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA), quedó protegido en dicho Tratado.

Resulta que hacia México no podrá ingresar azúcar de los países miembros del CPTPP, decisión benéfica para los productores del País, pues tienen excedentes que ciclo con ciclo deben colocar en el mercado exterior.

En caso contrario, si México quiere enviar este producto a los socios del Tratado, lo podría hacer bajo cupos libres de arancel, aunque éstos son muy pequeños.

Está previsto que el nuevo acuerdo se firme mañana 8 de marzo en Santiago de Chile.

capitanes@reforma.com

LA CUARTA MÁS ALTA EN ENERGÉTICOS

México presenta elevada inflación de alimentos: OCDE

Estos productos aumentaron 8.6% en enero, cuatro veces más que el registro promedio de la organización

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

EN ENERO, México registró la segunda mayor inflación de alimentos entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la cuarta más alta en los precios de los energéticos.

Los precios de alimentos en México registraron en el primer mes del año una variación de 8.6% anual, que es cuatro veces la que registró el promedio de los países OCDE, de 2.2%, y se mantiene entre los líderes del grupo por tercer mes consecutivo.

Arriba de la inflación mexicana de alimentos solamente se encuentra la de Turquía, cuyo registro anual es de 8.8 por ciento.

En tanto, la fluctuación anual de los precios de energéticos de México fue de 7% en enero, ubicándose debajo de Noruega, que en el mismo lapso se inscribió un aumento anual de 8.8%, de la que observó Turquía, de 9.4%, y la de Australia, cuya alza de precios de energéticos fue de 11.2 por ciento.

No obstante a la escalada, la medición para precios de energéticos mexicanos en enero ya muestra una inflexión importante a la baja respecto del registro de enero del 2017, cuando alcanzó una fluctuación histórica de 16.4 por ciento.

En aquel momento, en enero del 2017, se formalizó el llamado *gasolinazo*, es decir la liberalización de precios de gasolinas y gas.

Este indicador de la OCDE incluye precios de gasolina, gas y electricidad, entre otros, y confirman 13 meses al alza en el caso mexicano, que coincide con los aumentos de las tarifas eléctricas, el llamado *gasolinazo*, el alza del gas LP y la liberalización de precios de energéticos.

INFLACIÓN GENERAL, TAMBIÉN LÍDER

Al interior del reporte mensual de inflación de los países OCDE, consignan un apartado sobre inflación general.

En este comparativo, México se corona de nuevo como líder, en el segundo sitio de la Organización, con una variación de 5.5% anual.

Esta fluctuación de los precios generales sólo es rebasada por la de Turquía, que registró una dinámica anual al alza de 10.3 por ciento.

A diferencia del dato de inflación de energéticos, aquí no se puede identificar un giro sobre la tendencia al alza que mantuvo el año pasado. Justo hace un año, la inflación mexicana promediaba un alza de 4.7% anual.

En el reporte de la OCDE, evidencian que, en la media de los países, la inflación general repuntó a 2.2% en enero, que es el nivel más alto desde abril del 2012 y es justo la mitad de la alcanzada en México.

LA FOTO MUNDIAL

De acuerdo con la información, en enero del 2018, el panorama fue mixto entre las mayores economías de la OCDE.

La inflación declinó en dos de las economías del G7: Canadá (de 1.9 a 1.7%) y Alemania (de 1.7 a 1.6 por ciento).

Fue estable en Reino Unido (3%), Estados Unidos (2.1%) e Italia (0.9%) y repuntó marcadamente en Japón al registrar 1.4 desde 1% y de forma más moderada en Francia donde quedó en 1.3% respecto de 1.2% anual del mes previo.

ymorales@eleconomista.com.mx

16.4%
INFLACIÓN

de los energéticos en México durante enero del 2017, que bajó a 7% en el primer mes del 2018.

2.2%
INFLACIÓN

anual promedio de la OCDE en enero, menos de la mitad de la de México, con variación de 5.5 por ciento.

EPN MANTIENE REUNIÓN VIRTUAL CON SUS HOMÓLOGOS

AP acelerará integración de asociados

Su próxima Cumbre se realizará en México los próximos 24 y 25 de julio

Rolando Ramos
EL ECONOMISTA

LOS PRESIDENTES de México, Colombia, Chile y Perú, países integrantes de la Alianza del Pacífico (AP), asumieron el compromiso de alcanzar un acuerdo con altos estándares en materia económico-comercial para otorgar la categoría de Estado Asociado a Australia, Canadá, Nueva Zelanda y Singapur, e impulsar una mayor competitividad y desarrollar cadenas de valor.

A la fecha ya concluyeron las primeras dos rondas de negociaciones con esos cuatro países y en el transcurso de la semana en curso finalizará la tercera.

Enrique Peña Nieto, junto con el colombiano Juan Manuel Santos, la chilena Michelle Bachelet y el peruano Pedro Pablo Kuczynski sostuvieron una cumbre virtual en la que acordaron también proyectar la iniciativa de integración en el largo plazo, mediante una visión estratégica para el año 2030 que permita establecer metas alcanzables y concretas, en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

A través de una declaración presidencial, instruyeron a sus respectivos ministros "a generar un planteamiento sólido y ambicioso orientado a aumentar nuestra productividad y competitividad, fortalecer nuestro proceso de integración y difundir más eficazmente sus beneficios".

La Presidencia de la República informó que durante la videoconferencia los mandatarios reconocieron la labor que la presidenta Bachelet hizo en favor de la AP durante su mandato, que concluirá el próximo domingo, y el acercamiento que logró con otros mecanismos de integración como el Mercosur y APEC.

En el 2030 se espera la liberación arancelaria de 100% de los bienes entre los países firmantes del acuerdo comercial. Los cuatro mandatarios celebraron la voluntad para fortalecer los mercados internos y lograr una mayor inserción en las cadenas globales de valor. Peña Nieto anunció que la XIII Cumbre de la Alianza del Pacífico se realizará en México los próximos 24 y 25 de julio.

rramos@eleconomista.com.mx

MICHOACÁN

Crece interés por exportar carnitas

MORELIA.- Ante la rigidez de la normatividad de sanidad e inocuidad de EU, los productores de carnitas de Michoacán ven en los mercados de Europa y Asia una opción para la exportación del platillo tradicional. Esta oportunidad se vislumbra por la apertura que hizo Japón a la carne de cerdo en canal, otros de los países con potencial son Rusia y Alemania. Se estima que solo el 5% de los productores incursionan en el comercio exterior, con carnitas envasadas al alto vacío o enlatadas, a fin de garantizar sabor y frescura a los consumidores. **Silvia Hernández/El Sol de Morelia**

12

PRODUCTORES participarán en la Tercera Feria de las Carnitas este 11 de marzo.

900

MIL PESOS de derrama económica proyectada el próximo domingo.

AGUASCALIENTES

Mancha urbana amenaza apiarios

AGUASCALIENTES.- El crecimiento de la ciudad ha provocado que apiarios queden muy cerca de las zonas habitacionales, porque si las alejan corren el riesgo de ser robadas. El presidente del Sistema Producto Miel, Enrique Hernández Ayala, dio a conocer que hay ciudadanos que se quejan por las colmenas cerca de zonas habitadas, por lo que se debe hacer notar que son lugares donde ya estaban los apiarios. **Laura Rivera/ El Sol del Centro**

GRANOS Y OLEAGINOSAS

APERTURA CIERRE CAMBIO VOLUMEN INT. AB.

MAÍZ * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHELS POR CONTRATO [1]					
MAR18	378.75	379.75	1.00	2,299	6,296
MAY18	386.25	388.25	2.00	147,224	748,057
JUL18	393.50	395.50	2.00	73,102	410,059

TRIGO * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHELS POR CONTRATO [1]					
MAR18	505.50	502.00	-3.50	195	738
MAY18	515.50	507.00	-8.50	81,454	231,026
JUL18	528.50	521.25	-7.25	26,408	109,727

SOYA * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 60,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
MAR18	1,057.50	1,064.50	7.00	2,839	3,395
MAY18	1,068.00	1,074.75	6.75	95,862	397,237
JUL18	1,076.50	1,083.00	6.50	51,058	190,928

EXÓTICOS

CAFÉ * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
MAR18	122.45	119.95	-2.50	0	56
MAY18	123.95	121.25	-2.70	431	139,580
JUL18	126.00	123.45	-2.55	200	42,751

AZÚCAR * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
MAY18	13.71	13.45	-0.26	2,406	434,032
JUL18	13.82	13.63	-0.19	0	163,577
OCT18	13.48	14.01	0.53	0	116,905

ALGODÓN * CENTAVOS DE DÓLAR POR TONELADA 10,000 TONELADAS POR CONTRATO [4]					
MAY18	81.81	82.43	0.62	111	133,921
MAR18	82.57	83.84	1.27	0	21
MAY18	81.81	82.43	0.62	111	133,921